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Sozialdemokratische Partei Deutschlands
SPD-Fraktion Wassenberg

An Herm Bürgermeister
Marcel Maurer I
An den Rat der Stadt Wassenber/

\A iln
ssenberg, den 19.oG 2022

Antrag der SPD.Fraktlon im Rat der Stadt Wassenberg

Auf Erstellung elnes kostengünstigen Angebots an Schwlmmkursen für alle Klnder' die

die eßte bis sochrte Klasse besuchen und im stadtgebiet waseenberg gemeldet 3lnd.

Sehr geehrter Hen Bürgermeister Maurer,

die SPD-Fraktion regt an, dass der Rat darüber beschließen mag, die Stadtverwaltung.damit zu

beauftragen ein koslengünstiges Angebot an Schwimmkursen fÜr alle Kinder, die die erste

bis sechite Klasse besuchen und im Stadtgebiet Wassenb€rg gemeldet sind, zu erstellen'

Es sind wohl die Kleinsten unserer Gesellschaft, die am Meisten unter den Einschränkungen

der corona Pandemie zu leiden gehabt haben und es immer noch tun. Dazu gehört demnach

leider auch, dass zahlreiche Kinder aufgrund von Bäderschließungen, nicht stattgefundenen

Schwimmkursen sowie ausgefallenem Sihwimmunterricht, nicht richtig schwimmen können.

Als Anregung für ein solches Angebot könnte das Landesprogramm "NRW-kann 
schwimmen!

S"rr*,irä"nl".en in den Schulierien in NRW!" dienen, bei dem es zu prüfen gilt, ob es auch

iozs ang"uot"n und in zusammenaöeit mit bspw. der DLRG hier vor ort zu einem Antrag auf

Bezuschussung kommen kann.

Mit Freundlichen Grüßen

FZZ flah
RajS schiffmann
Fraklionsvorsitzende

U l..r*s
Natalie KriXgs
Stadtverordn€le
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Sozialdemokratische Partei
S PD-Fraktion Wassen berg

Begründung

Deutschlands

"Wir als DLRG Nordrhein sehen mit großer Sorge den Auswirkungen entgegen, die dle Corona-
Pandemie auf die Schwimmfähigkeit gerade der Kinder haben wird", heißt es in einer Stellung-
nahme der Organisation fti r den Sportausschuss des Landtages.
ln den letzten Jahren ist auch ohne Pandemie ein bundesweiter Trend der mangelhaften

Schwimmfähigkeit von Kindern und Jugendlichen zu beobachten. Die Situation habe sich ie-
doch durch diä pandemie "deutlich verschärft", sagt Dirk Zamiara, Bildungsreferent der DLRG

(Deutsche-Lebensrettungs-Gesellschaft) Nordrhein. Aus diesem Grund würden die Auswirkun-
gen auf die Schwimmfähigkeil "Mit großer Sorge" beobachtet werden.

Die DLRG Nordrhein fürchtet, dass die Schwimmdefizite der Kinder sich kaum aufholen lassen.

Seit Beginn der Corona-Pandemie seien unzählige Schwimmkurse, aber auch der Schwimmun-

tenicht in den Schulen ausgefallen: ,Dies hat dazu geführt, dass sich nun, wo der Ausbildungs-

betrieb langsam wieder anläuft, ein ,stau an Nichtschwimmern' gebildet hat." ln der Folge

werde die 2ahl der sicheren Schwimmer weiter abnehmen, erklärte Dirk Zamiara weiter.

Auch Frank Rabe skizzierl die Dimension des Problems, Generalsekretär des Schwimmver-

bands NRW (Swimpool). Er bezifferle die Zunahme an Nichtschwimmern am Ende der Grund-

schule in Nordrhein-westfalen durch den Lockdown auf 42.000, Dazu kommen jene rund

1 1O.OOO Kindern, die auch schon zuvor die vierte Klasse abschlossen, ohne richlig schwimmen

zu können. Somit kommt der Verband auf rund 152.000 Nichtschwimmer im Schuljahr 2020121

Auf dieses problem ist schon seit einiger Zeit aufmerksam gemacht worden, so dass es auf der

Serte des Schulministeriums in NRW im Rahme des Aktionsplans "Schwimmen 
lernen in Nord-

rhein-Westfalen" wie folgt heißt:

,,sicheres schwimmen-KÖnnen gilt als eine motorische Basiskompetenz und ist eine grundle-

iende Voraussetzung für die akiive Teilhabe an der Bewegungs-, Spiel- und Sportkultur-

öie Schwimmfahigkeit ist ftir Kinder und Jugendliche zudem in gesundheitlicher, in psychosozi-

aler und in ihrer mitunter auch lebensrettenden Funktion von hoher Bedeutung.

Daher hat sich die Landesregierung das ziel gesetzt, dass jedes Kind am Ende der GrundschuF

zeit, in Anlehnung an den KMK-Beschluss zum Schwimmen aus dem Jahrc2017, spätestens

aber am Ende der Klasse 6, sicher schwimmen kÖnnen soll. Dies bedeutet, dass sich die Kinder

m(Elichst angstfrei und ohne Fremdhilfe in schwimmtiefem Wasser zielgerichtet fortbewegen

können."

F raktionsvors,t2ende
R.l. Schflrnlnn
Reklor von Helden Slr6ße 35
41849 Wass€nberg
raiaspdwassenb€.@v,eb.de
Tel0163 2670950

SN Fraklionsvoßitzende.
Jonaa Rudolt
Am Juslusberg 38 a
41849 was3enberg
rudof .jonas@spdwessenberg de
Tel 01 756620699

Kontoveßindung
SPD-Fraklion Wassenberg
Krerssparkasse HeinsbeQ-Erkelen2
rBAN DE253125122014@2S4558
Bic \ryELADEDlERK



Sozialdemokratische Partei Deutschlands
SPD-Fra ktion Wassen berg
Auch im Kreis Heinsberg ist das Problem, der mangelhaften Schwimmfäh§keit von Kindern und
Jugendlichen nicht erst seit der, das Problem verschärfenden, Corona Pandemie bekannt. Dies
zeigl u.a. eine Erhebung aus dem Jafi 2014 im Rahmen des Schwimmprojektes "Mathe schützt
nichl vor Erlrinken!', welches vom regionalen Bildungsbüro des Kreis Heinsberg und dem Kreis-
sportbund Heinsberg organisiert wird. Darin wird festgestellt, dass ein Viertel aller Erst- bis
Sechstklässler im Kreis Heinsberg kein Schwimmabzeichen hat. Ein weiteres Ergebnis ist, dass
etwa 40% der Kinder die Grundschule als Nichtschwimmer'innen/unsichere Schwimmer'innen
verlassen.

Dass solche Projekte seine Wirkung erziele sieht man daran, dass laul einer Erhebung des Re-
gionalen Bildungsbüros bspw. in Erkelenz die Nichtschwimmerquole unter den Fünftklässlem
von neun auf viereinhalb Prozent gesunken ist. Dorl haben von 2015 bis 2019 insgesamt 2031
Kinder am Projekt "Mathe schützt nicht vor Ertrinken!" teilgenommen.

ln diesem Kontext stellt sich uns die Frage nach dem aktuellen Zustand in Wassenberg, um die
Lage vor Ort realitätsgetreu einschätzen zu können. Dazu bitten wir die Venvaltung uns im Rah-
men dieses Antrags folgende Frage zu beantworlen:

Wie viele Kinder im Stadtgebiet Wassenberg besitzen bei Beendigung der Grund-
schulzeit und bei Beendigung der sechslen K/asse das Seepfedchen und das

Bronze Abzeichen?

Als Anregung für ein von uns geforderles Angebot könnte außerdem die lnitiative ,,NRW kann
schwimmen" dienen.
Das Landesprogramm ,,NRW kann schwimmen! Schwimmen lernen in den Schulferien in
NRW!" beinhaltet:

- Schwimmkurse in den Oster-, Sommer- und Herbstferien ftir die Klassen 1-6
- Umfang: Zwei Wochen, Mo. - Frei. täglich eine Stunde = 10 Übungseinheiten
- Kosten: Eigenteil von insgesamt nur '10 € (1 € pro Stunde)
- Hohe Erfolgsquoten

Das Projekt "NRW kann schwimmen" kommt somit nicht nur ienen Kindern zugute, die pande-
miebedingt keine Kurse bekamen, sondern auch sozial schwachen Familien, die sich die nor-
malen Kursgebühren nicht leisten könnten.

Fraklionsvors.zende
R!r. Schtfriahn
ReKor von Helden Slraße 35
41849 WasSenberg
ralaspdwassenber@w€b de
Ter 0163 2670950

Stv Fraklionsvo{srtzender
Jon.. Rudoll
Am Juslusberg 38 a
41849 Wassenberg
rudolf ionas@3pdwassenbers de
Te101756620699

Konloverbindung
SPD-Frak?ion Wassenberg
Kreissparkasse Hernsberg-Erlelenz
IBAN: OE2531251220140028,{558
Bic: YvELADEDI ERX
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Roermonder Straße 25-27
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Die Fraktion Krethi & Plethi / Die Linke beantragt ein
Förderprogramm zur Erhaltung von Traditionsgaststätten und Kneipen.

Hlerzu sollen dle Spezlalisten in dor Verwaltung ein tragfählges Konzept zum Erhalt
vorhandener und boroiß geschlossänor Gastronomiobetriebo 6rstsllen und dem Rat zuI
Abstimmung vorlogon.
lnsbesondere im Zusammenwirken mit einer orlsansäs§igen, erfolgreichen Brauerei soll dabei
auch die Verwirklichung eines Bierbrunnens gePrüft und darge3tellt werden.

Mit freundlichen Grüßen
Die Fraktion

Begründung:
Gäststätten waren und sind Begegnungsstätten und Räume ftir die Allgemeinheit.
Einfach mal zusammon siEen, eine Bier trink€n und sich austauschen, ein Fest feiern, ein
Schulungsangebot wahrnehmen oder eine Versammlung abhalten, all das ist in Gaststätten
und Kneipen möglich.
Erfolgreiche Kommunalpolitik entsteht nichl zuletzt auch in deren ,,Hintezimmem"! Auch wenn
das Finanzamt schon mal den Sinn und Zweck von Geschäftsessen kritisch hinterfragt sind
dort persönlich getätigte Geschäftrsabschlüsse immer ein Gewinn ftir die Beteiligten.
Eine lebendige und banierefrei gestaltete Gastronomieszene ermö'glicht auch lnklusion,
Generationenhilfe und Austausch in der Nachbarschaft, tritt der Vereinsamung entgegen und
ermöglicht die Teilhabe am öfientlichen Leben.
Neben öfientlichen Räumlichkeiten wie Feuerwehrhäuser, Turnhallen und Schulen dÜrften auch
in einer KatastrophenschuEplanung Gastronomiebetriebe aufgrund ihror Verpflegungs-
möglichkeiten oder der Einrichtung von ortsfesten Führungsstellen eine Rolle spielen.

wir verweisen dazu auch aufdie Veröffentlichung von Prof. Dr. Martin Franz der Universität
Osnabnick. ln seinem Beitrag referiert der Geograliewissenschaftler ,den wandel der Gast-
stätten in Deutschland ... und identifiziert verschiedene Aspekte der Bedeutung von Gaststätten
für die Entwicklung von lnnenstädten und Stadtteilen. Dies beinhaltet die Bedeutung für
Kommunikation, ldentirikation, lmage und sozialen Zusammenhalt ebenso wie direkte und
indirekte wirtschaftliche Efiekte. Es wird argumentiert, dass sich Wirtschaftsförderung,
Stadtmarketing und Stadtentwicklung §tärker mit der Entwicklung der Gaststätten beschäftigen
sollten. Grundlagen des Artikels sind eine Literaturauswertung und qualitative lnterviews mit
verschiedenen Akteuren der Gastronomiebranche sowie aus Wirtschaflsförderung und
Stadtmarketing"
http s !/l i n k. sp ri nge r. c o m/co nte nupdf/1 0. 1 007/s0054 I -02 0 -00 6 3 5-0. pdf

Die Veröffentlichung "Gastgeber fördern' der IHK NRW
https://www.ihk.de/blueprinuservleuresource/blob/489568219e12d21b?b917 ae47a858fif635c0
e86/l1yer{astgeber-foerdem-data.pdf dürfte etwaigen lnteressenten hinreichend bekannt
sein und somil erübrigt sich ein Verweis darauf.

a2

Krethi & Plethi*. IA@W
Wassca beIg

,,2tlian.@tsttzPo.i. s t. ll v t.. kr io d'fi r s il...d.
ejoz.a ,tefk. Ueng.t ,#"/

r.. kt ir,n.ge s. h äh t n' h t. t

t,. h th''s9. s : nat. sl !4 4 I

vi.t.n-g..li*Ct-o'tin ..r.

-xt.tlr a d.6i/ OtE Lt IXE

z



Nar s

lnge Schafhausen
Am Römerhof 43

41849 Wassenberg
25 lt

Amt

Jul

lsA ,{^)

Stadt Wassenberg
Der Bürgermeister Marcel Maurer
Ratsmitglieder der Stadt Wassenberg
Roermonder Str. 25-27

41849 Wassenberg
Wassenberg, den 24.07 .2022

Antrat auf wiederherstellung des zauns Ausgleichsfläche
verschmutzung des öffentlichen Raumes durch Hundekot

Sehr geehrte Damen und Herren,

das Problem ist zwar nicht neu, hat aber nicht an Dringlichkeit verloren

lch wende mich an Sie, weil die fehlende Einsicht der Hundebesitzer ihre Hunde völlig ungeniert
selbst auf eine Spielwiese ihr Geschäft verrichten zu lassen.

Eine Besserung scheint nicht in Sicht, vielmehr nehmen die Ausmaße, das heißt die Mengen an
Hundekot und die Haltung großer Hunde zu.
lm besonderen Betrifft das die Wiesen neben und hinter unseren Haus. Neben die Lärmbelästigung
durch die Hundebesitzer, die meinen hinter unserem Haus ist ein Hundeplatz, kommt noch der
Gestank durch den Hundekot der einfach liegen gelassen wird.
Bis spät Abends nach 22 Uhr treffen sich die Hundebesitzer und feuern lautstark lhre Hunde an.
Daraufhin habe ich einen Hundebesitzer angesprochen worauf ich gleich beleidigt und bedroht
wurde.
Eine jugendliche Hundebesitzerin habe ich aufgefordert den Hundekot den ihr großer Hund direkt
an unsere Gartenmauer gemacht hat zu entfernen was sie nicht tat. Kurz darauf klingelte ihre
Mutter bei uns und hat mich und meinen Mann übel beschimpft.

lch fordere Sie deshalb auf endlich wirkungsvolle Maßnahmen zu ergreifen, wie das Wiederherstellen
des ursprünglichen Zauns um das Ausgleichsgelände.

Mit freundlichen 6rüßen

5g? SryI4,,-*
lnge Schafhai.rsen
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Stadt Wassenberg
Marcel Maurer
Bürgermeister

Roermonder Straße 25-27
41849 Wassenberg

Sehr geehrter Hen Bürgermeister,
Wassenberg hat sich in den letäen Jahren zur bedeutendsten Kunst- und Kulturstadt im Kreis
Heinsberg und darüber hinaus entwickelt. Neben der Förderung der aktuellen, bildenden und
darstellenden, Kunst dürfen nach unserer Überzeugung auch Kunst und Bauwerke vergangener
Epochen nicht vernachlässigt und müssen mit dem selben Stellenwert betrachtet wetden.

Die vom Heimatverein Wassenberg e.V. veröffentlichte Denkmalliste der Stadt Wassenberg
http:/^^/ww.heimatv€r€in-wass€nberg.de/mdenkmasler/denkmalliste umfasst dezeit 76 Eintragungen, unter
der Nummer 38 isl die Kath. Kirche St. Martinus der Pfane Steinkirchen - Efield erwähnt. Als
Effelder Bürger dürfte lhnen die Örtlichkeit und der desolate Zustand aus eigener Anschauung
ebenso wie die Tatsache bekannt sein daß das Kirchengebäude auch immer wieder bedeutende
Kulturveranstaltungen beherbergl.
Da wir aus der Bürgerschaft auf den aktuellen Zustand im lnneren der Kirche angesprochen
wurden und dieser bereits vor Jahren auch durch die Presse und den Heimatverein thematisiert
wurde, stellen wir daher folgende Fragen:

'l . lst der unteren oenkmalschutzbehörde der aktuelle Zustand der erstmals 1560 erwähnten
Kirche St. Martinus bekannt und ist sie bereit mit dem Heimatverein, der Kirchengemeinde, bzw
der Diözese Aachen, und dem Landschaftsveöand Rheinland (LVR) nach
Lösungsmöglichkeiten, insbesondere im Rahmen der Oenkmalberatung und Ausschöpfung von
Fördermöglichkeiten zu einer der Stadt Wassenberg angemessenen Renovierung beizutragen?
Die Bausubstanz selbst scheinl nicht gefährdet zu sein.
2. ln welcher Form wurde in der Vergangenheit das Engagement des Ehepaares Maike und Fred
Küppers beim notdürftigen Erhalt des lnneren der Kirche öffentlich gewürdigt?
Der Artikel in der AZ vom 14.04.2014 ist uns bekannt.

3. lst es richtig daß das Grundstück über keinen leistungsfähigen Stromanschluß, z.B. für
Veranstaltungen, verfügt und kann die Verwaltung mit dem örtlich zuständigen Stromversorger zu
einer tragfähigen Lösung beitragen?
4. Stehen der Stadt Wassenberg eigene Mittel zum Erhalt von privaten, bzw kirchlichen
Baudenkmälem zur Verfügung? Wenn.ia, welche Ob.iekte wurden in den leEten Jahren
gefördert?
5. ln Österreich werden bedeutende Baudenkmäler auch mit dem internat. Kulturgutschutz-
zeichen (Blue Shield), nicht zuletzt aus touristischen Gründen, gekennzeichnet. Wer ist in NRW
für die ldenlifizierung von Kulturschutzgütern zuständig, bzw wer stellt die Urkunde über die
Verleihung bzw Anbringung des "Blue Shields" aus? Sind Denkmallislen ein Anhaltspunkt für die
Einstufung als schützenswerles Kulturgut? Weitergehende und detaillierte Anworten erwarten
wir ausdrücklich nicht, wir verweisen dazu auf die einschlägigen Seiten des BBK
httpsJ r',tw.bbk.bund.delDE/Themen/SchuE-KulturguVWas-ist-KulturguUldentifizierung-Kulturguuidenlifizierung-
kulturgut_node.html

Die Ratsäaktionen, der Heimatverein, die kath. Kirchengemeinde Wassenberg sowie die Presse
erhalten eine Kopie dieser Email.

Mit freundlichen Grüßen
Die Fraktion
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Stadt Wassenberg
Marcel Maurer
Bürgermeister

Roermonder Straße 25-27
41849 Wassenberg
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Anregung der Fraktion Krethi & Plethi / Die Linke

Mit u.a. Bild sind wir von Besuchern des Friedhofes in Myhl auf die offenbar
verschobenen Treppenstufen in der Nähe der Wiesengräber aufmerksam
gemacht worden.
Zur Vermeidung etwaiger Unfälle durch Schuhwerk oder Gehhilfen regen wir
daher eine baldige Reparatur an.
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Mit freundlichen Grüßen
Die Fraktion
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Anstalt des öffentlichen Rechts der Stadt Wassenberg

Stadtbetrieb WasaenberS AöR ' Roermonder Str. 25-27 ' 41849 Wassenber8

Fraktion Krethi & Plethi/DlE LINKE

Rosenthaler Str. 13

41849 Wassenbert

Friedhof Myhl;
hier: lnstandsetzung Treppenstufen

Dem Stadtbetrieb ist der Sachverhalt mit den verschobenen Stufen bekannt, je-

doch ist hierzu zusätzlich noch eine vorgelagerte Ableitung von Oberflächenwas-

ser mittels Drainageleitung erforderlich, so dass diese Maßnahme in die Liste der
bis zum Jahresende 2022 zu erledigenden Arbeiten bereits im April 2022 berück-

sichtigt wurde.

Mit freundlichen Grüßen

Unternehmensbereich
GeschäftsleitunS

Ansprechpartner
Herr Darius

Telef on : 02432/49m-701
Telef ax: 02432/4900529

e'Mail:
darius@wassenberg.de

Aktenzeichen
DalBs

31. AuSust 2022

www,wassenberS,de

i Btc:wELADtDIERK

Roermonder str. 25 27

41849 wassenberg

Telefon: 02432/4900-0

geubetriebshof:

Oasenbruaher Weg 2-0
41849 Wassenberg

Telefon: 02432/939s06

lhr Schreiben vom 18.07.2022

Sehr geehrte Damen und Herren,
Stadtbetrieb Wassenberg AöR

lVorstand:
! Herr williben Darius

die Stadt hat lhr o. a. Schreiben dem Stadtbetrieb zur weiteren Bearbeitung zuge-

leitet.
Allgemeiner Vertreter:
Herr lürgen Oeben

S

Bankverbindung:

Kreissparkat5e Heinsberg

:IBAN:
i oEts 312s1220 cf,r22r2777

USt-ldNr.:
DE268254639

Stadtbetrieb Wasse n berg D
D
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Stadt Wassenberg
Marcel Maurer
Bürgermeister

Roermonder Staße 25-27
41849 Wassenberg
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Anfrage der Fraktion Krethi & Plethi / Die Linke

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrter Hen Stadtkämmerer,

die Rheinische Post berichtete am 13.07 .2022 u.a. über ein "politisch beauftragtes"
Vorhaben "Bestattungen an Bäumen' zu ermöglichen.

Dazu fragen wir:

1. Wer ist der "politische Auftraggebef?

2. Warum erfahren die Fraktionen davon erst aus der Presse? ln den Mitteilungen des
Bürgermeisters auf den letzten Ratssitzungen war hiervon keine Rede!

3. Wann ist mit einer Vorlage der Veruraltung zu rechnen?

4. lst beabsichtigt das Vorhaben auszuschreiben bzw. Bestattungsunternehmen und
lnvestoren zu beteiligen? Nach unserer Auffassung beinhaltet das Friedhofswesen als
kommunale Pflichtaufgabe keinesfalls jede modeme Bestatlungsform in Eigenregie
anzubieten sondern dies den freien Marktkräften zu überlassen.

6. Die Wählergemeinschaft "Wir für Wassenberg (WfW) hat im vergangenen
Kommunalwahlkampf die Einrichtung eines muslimischen Friedhofs in Wassenberg
gefordert. Liegt hier bereits ein Antrag vor, bzw wie ist die Haltung der Verwaltung
dazu? Eine Bestattung ohne Sarg ist bereits jetzt möglich.

Mit freundlichen Grüßen
Die Fraktion
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Stadt Wassenberg
Der Bürgermeister

Da/Bs

Wassenberg, den 22.08.2022

Die Antworten lauten wie folgt:

zu l. Den Aufffag hat die verwaltung in der sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom

L9.O2.2019 erhalten.

Zu 2. Die Fraktion Krethi & Plethi/DlE LINKE hat keine neuen lnformationen aus der Presse

erfahren, denn bereits in der Ratssitzun gam 2O.O5.2071hat der Bürgermeister unter

dem TOP,,Mitteilungen" berichtet, dass pandemiebedingt die Gespräche zur Prüfung

einer Erweiterung des Bestattungsangebotes auf dem Waldfriedhof in Wassenberg

um eine Naturruhestätte 2eitverzögert fortgesetzt werden'

Zu 3. Mit einer Vorlage ist im vierten Quartal 2022 zu rechnen, da gleichzeitig die Fried-

hofssatzung mit wirkung vom 01.01.2023 auf die stadt umgestellt werden muss.

Zv4. Da es sich um eine bloße Erweiterung des Bestattungsa ngebotes auf dem Waldfried-

hof wassenberg handeln wird, besteht für die Fragen nach Ausschreibungen und ln-

vestoren überhauPt kein Raum'

zu 6. Zu den Rahmen bedingungen muslimischer Bestattungen hat mit den vertretern der

muslimischen Gemeinde und Vertretern der WFW ein informelles Gespräch stattSe-

funden, in dem auch die nach derzeitiger satzung gegebenen voraussetzun8en für

muslimische Bestattungen erläutert wurden. Die Angelegenheit ist abSeschlossen.

ln Vertretu ng
gez.

Darius

,ilnlay J

AKTENVERMERK:

Ratssitzung L5,O9.2022,TOP,,Mitteilungen des Bürgermeisters"

Zu einem Pressebericht vom 73.07.2022, in dem u. a. zu ,,Bestattungen an Bäumen" berich-

tet wird, stellt die Fraktion Krethi & Plethi/DlE LINKE mit schreiben vom 18.07.2022 Fragen:

Zu 5. Diese Ziffer ist nicht belegt-
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Sozialdemokratische Partei Deutschlands
S PD-Fraktion Wassen berg

Rara Sc}lrflmann . Rehor von Heldanslraße 35a il18rl9 Wassenbaro

An Herrn Bürgerm€ister
Marcel Maurer
An den Rat der Stadt

25

rg

Wassenberg, den 23.07.2022
I gl.t , /1

Konssquenzen aus der Flutkatastrophe im Juli 2021 - Ein Jahr später

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Maurer,

die Hochrvasserkatastrophe, welche sich letztes Jahr im Juli ereignel hat, jährl sich zuzeit,
weshalb aktuell in der Presse vermehrt, darüber berichtet wird. Einige Städte haben sich gut auf
einen \Mederholungsfall vorbereitet, wie z.B, die Stadt Heinsberg IHZ 14.07.22).

Letztes Jahr war man auf eine Flutkataitropho solchen Ausmaßs3 nlcht genilgend

vorbereit6t.

Aufgrund des rezenlen Klimawandels muss iedoch davon ausgegangen werden. dass die

Wahrscheinlichkeit für exlreme Niederschlagsereignisse in Zukunfl weiter zunehmen wird und

ein solches Ereignis kein Einzelfall bleibt.

Daher stellt sich die Frage: lst man es in diesem Jahr?

. lst die Feuerwehr in wassenberg sowohl personell wie auch materiell ausreichend

gerüstet?
Gemeint sind auch zusätzliche schulungen fÜr die Feueruehr zum Thema Hochwasser

lst es mqglich eine Bürger.inneninformationsveranstaltung durch den \M/ER zum Thema

Hochwasserschutzmaßnahmen durchzuführen?
Natürlich auch allgemeine Fragen der Bürgerinnen und BÜrger zu beantworten.
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Sozialdemokratische Partei Deutschlands
S PD-Fra ktion Wassen berg

ln der RP vom U.07.22 fordert Herr Schnelle Katastrophenschutzbedarfspläne von den
Kommunen. Darin muss erkenntlich sein, wo welche Wache liegt, mit wie vielen Kräffen sie
besetzl werden kann und auch welche Fahrzeuge vorhanden sind.

. Wer ist für die Erstellung des Katastrophenschutzbedarßplanes zuständig oder gibt es
bereits einen Katastrophenschutzbedarfsplan in Wassenberg?

r Sind die Mitglieder des Krisenstabs ausreichend fortgebildet?

ln der RP vom 08.07 .22,Euregio wappnet sich gegen Hochwasse/ heißt es, es hätten sich in

der Euregio Maas Rhein der Wasserveöand Limburg aus den Niederlanden, der
Wasserverband Eifel Rur aus Deutschland und die Provinz Lüttich aus Belgien entschlossen
zusammen mit weiteren Partner'innen aus Behörden und Hochschulen einen Masterplan für
den Hochwasserschutz zu entwickeln.

Zitat: "Diese Zusammenarbeit ist von entscheidender Bedeutung, wir mUssen anfangen, in

einem größeren Rahmen zu denken. Denn Wasser kennt keine nationalen Grenzen. Außerdem
können wir viel voneinander lemen." sagt Patrick van der Broeck, Vorsitzender des Limburger
Wasserveöandes.

lnwiefern ist die Stadt Wassenberg in das Geschehen mitelngebunden?

Um Hochwasserlagen zukünftig besser begegnen zu können, sollte auch unsere Stadt sich

bestmöglich vorbereiten.

lch bitte darum in der nächsten Ratssitzung dazu Stellung zu nehmen.

Mit Freundlichen Grüßen

Fr;9b%,-
Raja Schiffmann
Fraktionsvorsitzende

Fraktronsvorsitzende
R.l. Schttrnlnn
Rekto. von HelCen Straß€ 35
41849 Wess€nberg
raiaspdwassenber@{cb de
Tel.Ol63 2670950

Stv. Fraklionsvorsilrende
Jon.s Rudolt
Arn J6tusberg 38 a
418.r9 Wa9senberg
n dof jma@spdwassenberg de
Tet 01756620699

Ko.lloverbindung
SPO-Fraktion Wassenberg
Kreissparka3ge Hernsberg-Erkeleru
tBAN DE25312512201400284558
Brc YvELADED'IERK
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Die Fraktion

wassenber9. den 21.O8-2O22
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Stadt Wassenberg
Marcel Maurer
Bürgermeister

Roermonder Straße 25-27
41849 Wassenberg

Mit freundlichen Grüßen
Die Fraktion
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Stadt Wassenberg

Ens 2 4. Auq. 2022

Amt:

,{ee-
AJoern Neyh. Mehger

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

wie sie sicher der Presse entnehmen konnten hat das Bundesumweltministerium
aufgrund einer EU-Regelung einen Referentenentwurf zur Anderung des § S0
was-serhaushaltsgesetzes ausgearbeitet und dem Bundesrat zugeräitet. dem Abs. 1

soll folgendes angefügt werden:
,,Hierzu gehört auch, dass Leitungswasser zur Nutzung als Trinkwasser an
öffentlichen Orten durch lnnen- und Außenanlagen beäitgestellt wird, soweit
dies technisch durchführbar und unter Berücksichtigung des Bedarfs und der
örtlichen Gegebenheiten, wie Klima und Geografie, verhältnismäßig ist..,

Bezugnehmend auf unseren Antrag vom 11 .03.2021 zur lnstallierung öfienflich
zugänglicher und an das Trinkwassernetz angeschlossener, vandaliimussicherer

. und den Hygienevorschriften entsprechender spender fragen wir daher nach ob eine
1/ vom Bundestag erlassene Gesetzesänderung zu einer Ne-ubewertung durch die
I I V."ryguqng führt oder ob aufgrund der im Entwurf genannten Verhältnismäßigkeit an
I I der Ablehnung festgehalten wird.
\ \ Aufgrund der Stellungnahme des Ministeriums für Umwelt, Landwirtschaft, Natur-

und Verbraucherschutz des Landes Nordrhein-Westfalen wurde diese Ein-
schränkung aufgenommen und etwaigen Bedenken bereits Rechnung getragen. Da
das Ministerium auch ausführlich auf die Kosten für Trinkwasserspenäei eingeht,
halten wir z.B. derartige lnstallationen in der Kunstgasse und dem Kunstpfal der
zugemessenen Bedeutung der örflichkeit und des Besucherkreises für äbsolut
angemessen. Wanderer und Radfahrer dürften bei ihren Aktivitäten Trinkvorräte
mitführen und diese ggf. auch an geeigneten Stellen nachfüllen lassen. Von den
Wassenberger Kunstfreunden oder sonstigen Besuchys aus Nah und Fern sollte
dies allerdings nicht erwartet werden. Wir halten es auch für durchaus denkbar, daß
es filr Künstlys aus der Umgebung eine interessante Herausforderung setn könnte,
im Zusammenwirken mit einem Fachanbieter, eine künstlerische Gesialtung eines
Trinkwasserspenders vorzunehmen.
Bei einem Kunstwerk relativieren sich die Kosten ohnehin, auch die Attraktions-
steigerung Wassenbergs als Kunst- und Kulturstadt sollte dabei mit berücksichtigt
werden.
So weist die Kunsttour 2022 im Kreis Heinsberg allein drei Bildende Künstlys aus
Wassenberg aus, die auf Erfolge bei der Gestaltung mit Bronze und Beton
venveisen können und die sich u.U. gerne an einer Ausschreibung beteiligen
würden.

I ,rr.- y'/!-tZ,.

F r t t. inh.q. o.l.h nh. -.. st. n D. q d I

bJo..dn.tk. e n9 crC qn.t t.on

,i.tc. qr.likot -onhnr d.z
-xt.tht, Plethn DIE Ltttxt



htaE lt

Sozialdemokratische Partei Deutschlands
SPD-Fraktion Wassenberg

Raia Schiffrnann . Rektor von Heldenstraße 35. 41849 Wassenbero

An Herrn Bürgermeister
Marcel Maurer
An den Rat der Stadt Wassenberg

tadt Wassenbüg

E,ns 0ZSep. Z0ZZ

Amt: q^r A

Wassenberg, den 01 .09.2022

Aktueller sachstand bzgl. der Lärmschutzwand an der Heinsberger straße

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Maurer,

im Zuge des Baus der zentralen Sportstätte Wassenberg-Orsbeck und der angrenzenden
Erschließung und Bebauung des neuen Siedlungsgebiets Orsbecker Feld enistand eine
Gabionenwand als Lärmschutzmaßnahme fur daJnÄue Baugebiet.

In der Aachener zeitung vom 04.08.2022 wird u.a. berichtet Karl Hohenforst, Leiter der
Straßenmeistereien Heinsberg und Grevenbroich von Straßen.NRW, habe euenisse in den L-
Steinen, welche sich unter der Gabionenwand befinden, entdeckt, weshalb die Standsicherheit
der Mauer nun in Frage gestellt wird.

Als Konsequenz führte dies auch dazu, dass auf der Heinsberger Straße seit geraumer Zeit eine
Baustellenampel vorhanden ist, sodass die Straße nur noch einseitig befahrbai ist. Dies sorgt vor
allem während des Berufsverkehrs einerseits dort für lange Wartezeiten bei den Autofahrer"innen
und andererseits für einen vermehrten (verbotenen) Durchgangsverkehr auf der Weilerstraße und
auf dem grünen Weg. Diesen Zustand gilt es schnell zu beenden.

Nichtsdestotrotz, die entstandenen Sorgen, um die Standfestigkeit der Lärmschutzwand teilen
wir mit Straßen.NRW da für uns ebenfalls die Sicherheit aller entscheidend ist. Diese steht an
erster stelle, weshalb wir die Forderung stellen, alles Mögliche zu tun, um diese im Bezug auf die
Lärmschutzwand sicher zu stellen.

Fraktionsvorsatzende
Rara Schlfimann
Rektor von Helden Straße 35
41849 Wassenberg
rajaspdwas§enber@r eb.de
Te1.0163 2670950

Konloveöirdung
SPD-Fraktion Wassenberg
Krcissparkasse Heinsberg-Ed(elerE
IBAN: DE2531 2512201 4002USSB
Bac: V\ELADEDlERK

SPD

WASSENBERG

Stv. Fraktionsvorsitzender
Jon.! Rudolf
Am Juslusberg 38 a
4'l 849 Wassenberg
rudoll.jonas@spdwassenberg.de
Te|.01756620699



Sozialdemokratische Partei Deutsch lands
S PD-Fraktion Wassenberg

Allerdings stellen sich uns in diesem Zusammenhang einige Fragen, die es zu klären gilt:

o \Me ist der aktuelle sachstand mit Bezug auf die Lärmschutzwand an der Heinsberger
Straße?

o Was konnten die Gutachtefinnen bisher feststellen?
. Wie und in welchem Umfang werden die Mängel behoben?
o Fallen Kosten für die Stadt Wassenberg im Zuge dieser Maßnahmen an?. wer ist der Verursacher des schadens?/ wer ist verantworflich für den schaden?o Wann ist es geplant die Mängel zu beheben?
o wie lange muss die halbseitige sperrung der Heinsberger straße erhalten bleiben?

lch bitte darum in der nächsten Ratssitzung dazu Stellung zu nehmen.

Mit Freundlichen Grüßen

Fzag/,/A*.
Raja Schiffmann
Fraktionsvorsitzende

Fraktionsvorsitzende
Raja Schlltmann
Rektor von Helden Slraße 35
41849 Wassenberg
rajaspdwassenber@!\€b.de
Te1.0163 2670950

Stv. Fraktionsvorsilzender
Jonas Rudolt
Am Justusberg 38 a
41849 Wassenberg
rudolf .jonas@spdwassenberg.de
Tel.01 756620699

Kontoveöindung
SPD-Fraktion Wassenberg
Kreissparkasse Heinsberg-Erkelenz
IBAN: DE2531 2512201400284SS8
Bicr WELADEDlERK
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Stadt Wassenberg
Der Bürgermeister

DalBs

Wassen berg, den 74.O9.2022

Anfrage der SPD-Fraktion vom 01.09.2022

Zu der sperrung im Bereich der Lärmschutzwand auf der Heinsberger Straße hat die spD-
Fraktion Fragen eingereicht, die wie folgt beantwortet werden:

Frage:

7. wie ist der oktuelle sochstond mit Bezug ouf die Lörmschutzwond on der Heinsberger
StrolSe?

Antwort:
ln dem Bereich der Abbiegespur wurde im Zuge des Straßenausbaues der der
Lärmschutzwand vorgelagerte Damm zur Aufweitung der Abbiegespur eingeschnitten und
mit kleinen, vorgelagerten win kelstützsteinen eingefasst. Für diesen Bereich fordert der
Landesbetrieb Straßen.NRW den rechnerischen Nachweis der Standsicherheit auch für den
seltenen Fall einer Lastkombination mit seismischer Aktivität und wind. Aus diesem Grund
werden wir zusätzlich im Bereich der winkelstützsteine zementinjektionen einbringen
müssen, damit auf diesem weg auch der für diesen Fall geforderte rechnerische Nachweis
erbracht wird.

Frage:

Wos konnten die Gutachter*innen bisher leststelten?

Antwort:
Für den rechnerischen Nachweis im Bereich der Winkelstützsteine sind die
Zeme ntin jektio ne n noch einzubringen.

Frage:

Wie und in welchem lJmfong werden die Mänget behoben?

Antwort:
Es liegen keine Mängel vor, sondern zur Erbringung des rechnerischen Nachweises gem.
Antwort zu Frage l sind die zementinjektionen als abschließender Maßnahmenteil noch
auszufüh ren.

AKTENVERMERK:

Ratssitzun g 75.O9.2022;
hier: TOP - Mitteilungen Bürgermeister
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Frage:

Follen Kosten lür die Stodt Wossenberg im Zuge dieser Moßnohmen on?

Antwort:
Ja, vermutlich im mittleren fünfstelligen Bereich. Diese Kosten sind Bestandteil der
Erschließungsmaßnahme.

Frage:

Wer ist der Verursocher des Schodens? Wet ist verontwortlich für den Schoden?

Antwort:
Es liegt kein schaden vor, die Aufweitung der Abbiegespur führte zwangsläufig zu einer
Anpassung des Damms der Lärmschutzwand im Ein münd ungsbereich und dem Einbau der
Win ke lstützste ine.
um auch den rechnerischen Nachweis für den seltenen Fall einer Lastkombination mit
seismischer Aktivität und wind führen zu können, müssen die zementinjektionen noch
eingebracht werden.

Frage:

Wonn ist es geplant die Mängel zu beheben?

Frage:
Wie longe muss die halbseitige Sperrung der Heinsberyer Stroße erhalten bleiben?

Antwort:
Allein die Aushärtung der Zementinjektionen zur prüfung der Verfestigung wird bis Ende
oktober 2o22 dauern. Zuständig für die sperrung und damit auch für die Aufhebung ist der
Stra ßenbaulastträger. Ob Straßen.NRW nach Durchführung der abschließenden
zementinjektionen in der ersten Novemberhälfte die Sperrung aufhebt oder erst nach
Eingang der gesamten Dokumentation einschl. Nachtrag zur statik und prüfvermerk des
Prüfstatikers, vermag die Stadt nicht zu beurteilen. Die Vorlage der gesamten
Dokumentation wird sicherlich noch einige zeit in Anspruch nehmen, da daran verschiedene
Büros beteiligt sind.

ln Vertretung
gez.

Da riu s

Antwort:
Mängel liegen nicht vor. Die zementinjektionen werden in zwei schritten ausgeführt.
zunächst werden probeweise 10 lnjektionen ausgeführt. Bestätigt eine nachfolgende
Laboru ntersuch ung die für die Ertüchtigung des Grü ndungspolsters geforderte Festigkeit,
können die restlichen zementinjektionen in einer der folgenden wochen ausgeführt werden.
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CDU CHRISTLICH DEMOKRATISCHE I]NION DEI]TSCHLANDS

Fraktion im Rat der Stadt Wassenberg

Stadt Wassenberg

ns 21. SeP. 202

CDt.l-Frakton . R@ßnooder Sf 2t27 . 416.19 Wasseibe& Geschä:frsstelle: Rathaus Zimmer
Teleton:02432 ll9/]0 71

Bürgermeister der Stadt W
Herm Marcel Maurer

Wassenberg, den 20. September 2022

Wechsel im Vostand der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Wassenberg

Sehr geehrter Hen Bürgermeister,

Zum gleichen Zeitpunkt scheiden der bisherige zweite stellvertretende Vorsitzende,
Herr Martin Kliemt sowie der bisherige Geschäftsführer, Herr Martin Radtke aus dem
Vorstand s.

Mit freu lichen Grüßen

Rainer Peters

VorsiEender der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Wassenberg

Fraktionsvorstand

mit wirkung ab dem 1. oktober 2o22treten folgende Anderungen in der Besetzung
des Vorstands der CDU-Fraktion im Rat der Stadt Wassenberg ein:

Zweiter stellvertretender Vorsitzender wird Herr Werner Jans.
Geschätftsführer wird Hen Hermann-Josef J ütten.

(

2.stv. VorsitzenderVorsitzendar
Rainer Peters
Lei*enwe8 14

41849 Wa$enber8

1.stv. Vorsitrender
lngo Ramakers

Marienstr. 94
41849 WassenberB

Martin Kliemt
Ackerstr. 15 b
41849 Wasrenberg

Schafzmeister
Lutz Smeelings
Pfarrer-ZurmahFStr. 13
41849Wass€nber8

Bankveöindung: voksbank ltrönchenglsdbach, Ko,!to: 7906256015 (laAN: OE24 3tOO 0517 7906 2560 r5), BLz:3iO 605 t5 (B|C:GENOOED1MRB

lntemel: www.cdu-vrassenberg.de

Geschäftsfiihrer
Martin Radtke
SämlinB'str.11
41849wa5s€nberg

Amt



Ministerium für
Schule und Bildung
des Landes Nordrhein-Westfalen

Die Ministerin

Anhg,tv

{r. Septernber 2022

Seite 1 voo 4

AKenzeichen:

51$01.11.01-000066

bei Antwort bitte angeben

Ministerium fur Schule und Bildung NRW, 40190 Dirss€ldotf

LANDTAG

NORDRHEIN.WESTFALEN

I8, WAHLPERIODE

VORLAGE

181119

415

Oorothee Felle,

Auskunf, ert€ilt:

Pia Hcgene.

Telefon 021i 5867.3533

Teletax 0211 5867.320
pia.hegen€r@msb.nllr,.de

Schriftlicher Bericht zum Thema ,,Rechtsanspruch auf einen OGS-
Platz"

Bitte der Fraktion der SPD um einen schriftlichen Bericht zum Thema
,,Rechtsanspruch auf einen OGS-PIaE" für die Sitzung des ASB am 14.
September 2022

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

beigefügt übersende ich den Bericht zum Thema ,,Rechtsanspruch auf
einen OGS-P|aL" für die Sihung des Ausschusses für Schule und Bil-
dung am 14. September 2022.

lch wäre lhnen dankbar, wenn Sie diesen den Mitgliedern des Aus-
schusses für Schule und Bildung vorab zur lnformation zuleiten würden.

Mit freundlichen Grüßen

Anschdi:
Völklange. Str.ße 49
40221 Oüsseuorf
Tslebn 0211 586740
Telofax 0211 5867-3220
poststelle@msb.nrw.de

wtvllv.schulministedum.nlw

An den
Vorsitzenden des Ausschusses
für Schule und Bildung
des Landtags Nordrhein-Westfalen
Herrn Florian Braun MdL
Platz des Landtags 1

4022'l Düsseldorf

Postanschrä:

Ministedum tilr
Sthuh und Eildung NFYV

40190 Dtiss.ldorf

0*!,.,Wb
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Bericht des Ministeriums für Schule und Bildung
des Landes Nordrhein-Westfalen

,,Rechtsanspruch auf einen OGS-Platz"

Der Rechtsanspruch auf einen ganztägigen Betreuungsplatz für Kinder

im Grundschulatter, der ab 2026 aufwachsend ab Klasse 1 umzusetzen

ist, stellt einen wichtigen Meilenstein zur Sicherung ganztägiger Bildung

und Betreuung dar. Die Weiterentwacklung eines kindgerechten und ent-
wicklungsfördernden Ganztags hat für die Landesregierung hohe Priori-

tät.

Die Ofiene Ganztagsschule in Nordrhein-Westfalen bietet eine gute und
tragfähige Grundlage zur Umsetzung des Rechtsanspruches. lm Haus-
halt2022 stehen mit 641,6 Mio. Euro Mittel für rund 362.500 Pläte zur
Verfügung. Bereits im Schuljahr 202112022 waren fast 95 Prozent der
Grundschulen in Nordrhein-Westfalen Offene Ganztagsschulen. Die Zu-
sammenarbeit von Schule, Kinder- und Jugendhilfe, gemeinwohlorien-
tierten lnstitutionen und Partnern aus Kultur, Sport, Handwerk und vielen
weiteren Bereichen soll weiterentwickelt und gestärkt werden.

Es ist das Ziel der Landesregierung, den quantitativen und qualitativen
Ausbau voranzubringen, Der Dreiklang von Bildung, Betreuung und Er-
ziehung soll unter Benicksichtigung von Partizipation und Kinderschutz
und unter Einbeziehung bestehender Konzepte, z.B. der Familiengrund-
schulzentren, inhaltlich weiterentwickelt werden. Hiezu sind sowohl in-
nerhalb der Landesregierung als auch im Dialog mit Beteiligten und Part-
nern der Ganztagsschulen umfangreiche Abstimmungsprozesse not-
wendig.

ln einem ersten Schritt wird der angekündigte Expertenbeirat eingerich-
tet, der seine Arbeit zeitnah aufnehmen soll. Der Expertenbeirat wird die
erforderlichen Dialog- und Beteiligungsprozesse nicht ersetzen, sondern
vor dem Hintergrund unterschiedlicher vertretener Expertisen die Erar-
beitung eines LandesäusführungsgeseEes mit der Landesregierung
maßgeblich unterstützen. Ziel ist die zügige Erarbeitung und Vorlage
zentraler Eckpunkte als Grundlage für die weitere Ausgestaltung und
Konkretisierung der Arbeitsprozesse.

Bitte der Fraktion der SPD um einen schrifUichen Bericht der Lan-
' desregierung zur Sitzung des Ausschusses für Schule und

Bildung am 14. September 2022
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Dialogprozesse mit den zentralen Akteuren des Ganztags werden wei-

tergeführt bzw. aufgenommen. Grundlage des weiteren Dialogs werden

die oben angekündigten Eckpunkte darstellen.

An die bereits stattgefundene Dialogreihe der Landesregierung mit der

Landesarbeitsgemeinschaft der öffentlichen und freien Wohlfahrtspflege
(LAGÖF) wird angeknüpft. Die Dialogreihe, die nach elnem Gespräch auf

Spitzenebene im Januar 2022 und von März 2022 bis Mai 2022 stattge-

funden hat, hat zentrale Themen und Herausforderungen auf dem Weg

zum Rechtsanspruch in den Blick genommen. Zudem sind drei Konsul-

tationsgespräche mit den 186 NRW-Jugendämtern geführt worden.

Die im Rahmen des Dialogprozesses bereits vorgetragenen und ausge-

tauschten Positionierungen fließen in die weiteren Beratungsprozesse

der Landesregierung ein. Ziel ist es, den Rechtsanspruch schulrechtlich

sowie im Rahmen eines Landesausführungsgesetzes zu verankern.

Hohe Priorität hat auch die Ausbringung der weiteren lnvestitionsmittel

zum lnfrastrukturausbau des Ganztags. Der Bund wird sich mit insge-

samt 3,5 Mrd. Euro lnvestitionsmitteln am Ganztagsausbau beteiligen.

Die so genannten,,Beschleunigungsmittel" (Gesamtvolumen bundesweit

750 Mio. Euro) wurden bereits zur Verfügung gestellt. ln Nordrhein-Wes!

falen konnten 82 Prozent der Mittel bewilligt werden.

Von den weiteren zugesagten lnvestitionsmitteln in HÖhe von 2,75 Mrd.

Euro entfallen 579.587.800 Euro auf Nordrhein-Westfalen (nur Bundes-

anteil). Zur Bereitstellung der Mittel ist eine weitere Verwaltungsverein-

barung zwischen Bund und Ländern erforderlich.

Diese zweite Verwaltungsvereinbarung befindet sich dezeit in der Ab-

stimmung Noch im Bund und Länder emetn-

sam mit den Kommunalen Spitzenverbände n tn erner ren V an

lungsrunde zusammenkommen, um die Entwurfsfassung zu erörtern.

Vor Unterzeichnung der Verwaltungsvereinbarung wird die parlamentari-

sche Beteiligung gewährleistet.

Nach Abschluss der Verwaltungsvereinbarung wird die Landesregierung

einen Entwurf der Förderrichtlinie vorlegen, der mit den zentralen Akteu-

ren abgestimmt wird. Die Förderrichtlinie wird so ausgestaltet werden,

dass die erforderlichen (Bau)-Maßnahmen zum bedarfsgerechten Aus-

bau zeitnah umgesetzt werden können. Begleitend zum Einsatz der ln-

vestitionsmittel plant die Landesregierung eine Reihe von Veranstaltun-
gen und Unterstützungsmaßnahmen zur Verbreitung guter Praxisbei-

spiele im Kontext baulicher Gestaltungen.
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Das herausfordernde Thema des Fachkräftebedarfs wird innerhalb der

Landesregierung erörtert, um zielgerichtete Maßnahmen zu ergreifen. ln

diesem Zusammenhang sei auch auf die eingerichtete ,,Koordinierungs-

stelle Fachkräfteoffensive für Sozial- und Erziehungsberufe" im Ge-

schäftsbereich des Ministeriums für Kinder, Jugend, Familie' Gleichstel-

lung, Flucht und lntegration verwiesen.


